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Cher(e)s administré(e)s, 

Les traditionnelles fêtes de Noël et du nouvel an vont venir rythmer la fin de l’année 2021 qui sont 

maintenant proches de nous. Elles sont synonymes de convivialité, de joie, de bonheur et de 

retrouvailles avec vos proches. Le bonheur et la bienveillance qui imprègnent cette période sont 

nécessaires, surtout dans ce contexte incertain. Je vous souhaite sincèrement le meilleur entourés 

des vôtres. 

La pandémie de Covid-19 bouleverse nos vies depuis bientôt deux ans. A ce titre, l’état d’urgence 

sanitaire vient d’être prorogé jusqu’à fin juillet 2022 par le gouvernement nous obligeant à nous 

adapter constamment au gré des contraintes sanitaires. Je souhaite remercier la population qui dans 

une large majorité respecte toutes les préconisations dans un esprit citoyen, vous faites preuve d’une 

grande capacité de résilience. Continuez à prendre soin de vous, préserver sa santé est 

indispensable. 

En termes de travaux structurants, la réfection du chemin des Vignes est arrivée presque à son terme 

après être restée plus de vingt années dans les cartons. La plupart des riverains sont assez contents 

de la bonne fin de ce chantier. Nous sommes désolés que l’éclairage public ne soit pas encore 

opérationnel mais les difficultés d’approvisionnement des mâts sont les causes de ce retard. Nous 

espérons avoir vite de la lumière dans cette rue pour son parfait achèvement. Le second gros 

chantier est la mise aux normes de l’accès arrière (mobilité réduite) de la Mairie ainsi que la mise en 

sécurité de la sortie des écoles. Aujourd’hui, tout est quasiment terminé à quelques détails près. 

Comme vous le savez, la municipalité mène une politique ambitieuse mais mesurée dans différents 

domaines. Nous souhaitons profiter du plan de relance des Ardennes ainsi que de tous les leviers 

proposés par l’Etat (Région, Pays Rethélois, …). Nous aurons l’occasion d’être beaucoup plus précis 

dans une présentation des projets à venir.  

Je vous souhaite, à toutes et tous, de passer d’excellentes fêtes de fin d’année. La traditionnelle 

cérémonie des vœux qui devait se dérouler le vendredi 7 janvier 2022 ne pourra pas se faire au vu 

des restrictions sanitaires. J’en suis vraiment désolé mais cela reste plus prudent. 

Pour terminer, je vous souhaite une excellente lecture de ce numéro et que cette fin 

d’année 2021 se déroule sous les meilleurs auspices. 

     Didier SIMON, Maire de Château-Porcien 

 

 

 

 

 

 Mairie de Château-Porcien 

Bulletin municipal Décembre 2021 

Permanences du Maire et des adjoints : tous les matins, du lundi au vendredi 

Horaires d’ouverture du secrétariat de Mairie : du lundi au vendredi – 8h30-12h / 14h-17h  

ou sur rendez-vous 

03 24 72 80 95 / mairie.chateau-porcien@wanadoo.fr 
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REPAS DES ANCIENS 

C’est une tradition depuis plus de 20 ans déjà : le repas des 
aînés. Il a eu lieu le 21 novembre 
2021 sur le thème du jeu et du 
casino. 
Pas moins de 100 personnes ont 
participé à cette belle journée 
offerte par la Mairie et animée 
par l'accordéoniste Bernard 
BOJANEK et son saxophoniste. 
Le repas a été confectionné par le traiteur « la Renaissance 
d'Aubigny les pothées » et servi par les bénévoles de la 
commune. 
Pour cause de crise sanitaire le traditionnel repas n’avait 
pu être organisé l’année dernière et c’est donc avec grand 
plaisir que les personnes se sont retrouvées après une 

année blanche dans le respect des gestes sanitaires. 
 

 
COLIS DES AINES 
 

En complément du traditionnel repas des aînés 
s’est déroulée la remise en main propre des 
colis de fin d’année courant décembre, un 
présent de la Mairie toujours apprécié. 66 colis 
ont été ainsi remis aux personnes âgées seules 
de 70 ans et plus, et 40 aux couples de plus de 70 
ans, des colis à l’intérieur 
desquels les heureux bénéficiaires 
auront trouvé des mets salés, des 
douceurs sucrées, et une petite 

bouteille de champagne pour que chacun puisse passer un bon réveillon, 
qu’il soit seul ou à deux !  
 
Des paniers confectionnés par des conseillers municipaux et des membres du personnel du 
Carrefour Contact, un moyen de faire fonctionner le commerce local !  

Les belles initiatives de solidarité 
De belles 

surprises 

pour les 

seniors 
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POMPIERS ET TELETHON 

Comme chaque année, l'Amicale des Sapeurs Pompiers de Château-Porcien a tenu à 
participer à un évènement qui lui tenait à cœur : le TELETHON 2021. Les 4 & 5 décembre de 
9h00 à 17h00 et de 9h00 à 11h30. Au programme de cette journée : 

- Lavage voitures. 
- Gaufres, crêpes et boissons 
chaudes. 
- Atelier pour les enfants. 
- Tombola AFM-TELETHON-08 avec de 
nombreux gros lots: 
- Vélo électrique 
- Trottinette électrique 
- une TV 
- Une journée en bateau pour 8 personnes. Grâce à 

ce week-end de mobilisation, une somme de 1998.50€ a pu être récoltée pour la recherche. 

SE FAIRE VACCINER DANS SON VILLAGE 
Face aux chiffres plutôt mauvais de ces dernières semaines, les candidats à la 3ème dose 
peuvent maintenant se faire vacciner. N’oubliez pas que la pharmacie Ulpat, les cabinets 
d’infirmières et les médecins traitants vous offrent la possibilité de vous vacciner tout près 
de chez vous, dans un lieu connu et parfois plus confortable pour certains car moins 
impersonnel. Que ce soit pour une première, deuxième ou troisième dose, il suffit de 
prendre rendez-vous, comptez un à deux mois d’attente.  
Les infirmières réalisent les tests PCR sur rendez-vous et depuis peu, la pharmacie réalise des 
tests antigéniques.  
 

BOITES A CHAUSSURES 
L’école primaire Jean 
Dion s’est associée au 
Secours populaire afin 
de créer des boîtes à 
chaussures cadeaux pour 
Noël dans le but de les 
offrir aux enfants, 
collégiens et étudiants 

ardennais les plus démunis pour Noël. L’idée était d’y déposer 
des choses propres et neuves dont on ne se sert pas pour en faire 
profiter les autres. Quelque chose de chaud, quelque chose de 
bon, un produit de beauté, un objet de loisirs comme un livre ou 
un jeu, un mot doux et un dessin, c'est le principe de ces boîtes 
de Noël solidaires.  
Les parents et enfants ont été invités à confectionner ces boîtes 
puis à les remettre à l’école chargée de les collecter et de les 

remettre au Secours populaire ensuite. Une jolie initiative de solidarité mise en place ! 
L’école s’est félicitée d’avoir pu récolter ainsi plus de 160 boîtes. Merci pour la générosité de 
chacun. 
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Le Père Noël au pôle scolaire : 

Notre cher Père Noël, sous l’égide 

de la municipalité, est venu 

apporter un grand moment de 

bonheur à nos enfants qui ont reçu 

chacun un joli et succulent paquet 

de bonbons qui les aura enchantés.  

C’est toujours un réel plaisir de les 

entendre crier leur joie de voir ce 

bel et bon personnage dans son 

habit de fêtes. 220 paquets ont été distribués avec grand bonheur. 

Merci Père Noël et à l’année prochaine. 

 

 

90 livrets de ce type ont été 

distribués aux enfants leurs 

permettant de comprendre le 

fonctionnement de leur commune 

ainsi qu’un petit rappel des règles 

sur le bien vivre ensemble. Un 

échange entre le Maire et les élèves 

a eu lieu afin de présenter le rôle de 

l’élu. Un très agréable moment de 

questions subtiles  avec des enfants 

très intéressés et très joyeux du moment. Expérience à reproduire avec plaisir. 
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Zoom sur une association dynamique : l’association Fêtes et Loisirs  

 

Elle a été créée il y a près de 40 ans afin d'animer le village. Notre commune ne peut qu'être 

fière de la richesse et de la diversité des évènements proposés. Cette association Fêtes et 

Loisirs, c'est un véritable + pour la commune. Elle rend notre village vivant.  

Et tout le monde peut y trouver son bonheur, qu'on soit enfant, adulte ou senior car 

l'association aime organiser des évènements adaptés à chacun. 

 

En quasi 40 ans d'existence, elle en a proposé des animations...Il y a celles qui ont disparu au 

fil du temps et laissent un souvenir nostalgique à ceux qui les aimaient : la foire au chocolat, 

l'élection des Miss, la course cycliste ou le cyclo-cross, la soirée retransmission du match de 

football Sedan à la mairie, le festival du jeu, les vélos fleuris... 

 

Et puis il y a les évènements phares, ancrés dans l'histoire du village et dans les traditions 

communales, ces manifestations qui ont perduré pour le plus grand plaisir de ceux qui ne 

manqueraient ce rendez-vous pour rien au monde, ces événements que sont :  

 

la fête patronale : quel bonheur d'avoir pu contempler les manèges se monter à nouveau 

cette année sous les yeux ébahis des petits et grands qui ont 

profité de la pêche aux canards, des manèges enfant, des 

auto-tamponneuses, des stands de confiserie, du tir à la 

carabine, du manège à sensation (eh oui 

car il en faut toujours un pour les plus 

téméraires...), de la buvette...le tout en 

musique... 

Le traditionnel bal du samedi soir a eu 

lieu ainsi qu'un barbecue organisé le lundi 

durant lequel les participants pouvaient 

amener leurs brochettes et saucisses et 

les faire cuire sous l'oeil aguerri des bénévoles venus vérifier 

leur cuisson, puis conviés à les déguster sur les tables de 

pique-nique spécialement mises à leur disposition pour l'occasion. 

 

 

VIE ASSOCIATIVE  



 
 

7 

 

 

Le spectacle de Noël : les petits en rêvent tous de ce spectacle 

durant lequel le père Noël est présent …des souvenirs qui 

restent à jamais ancrés dans nos cœurs d'adultes se remémorant 

devant les yeux brillants de nos enfants ou petits-enfants la 

fascination que ces spectacles exerçaient aussi sur nous.  

Ce spectacle a eu lieu le dimanche 12 décembre dernier. Les 

enfants ont reçu brioches, cadeaux et friandises et ils ont été 

nombreux à participer ! 

- la soirée loto 

- le thé dansant 

- le lâcher de ballons recyclables bleus, blancs, rouges 

lors de la cérémonie du 14 juillet, une idée d'Aline 

Hourlier, regrettée conseillère municipale partie trop 

tôt... 

- la brocante aux promenades 

- le concours des illuminations de Noël 

- le concours de boules en bois 

- le goûter d'Halloween qui a été fortement apprécié : les enfants 

déguisés pouvaient passer au local de l’association Fêtes et Loisirs 

afin d’y déguster gracieusement gaufres et bonbons. Encore une 

belle initiative qui, forte de son succès, sera reconduite l’année 

prochaine. 

 

Mais alors que peut-on souhaiter de plus à cette association qui 

fonctionne déjà si bien et apporte tant de moments conviviaux au 

village ?  

Eh bien après avoir discuté avec l'un des bénévoles, voilà sa réponse : 

" Nous avons commencé à organiser ces événements quand on était très jeunes, nous avons 

grandi et même vieilli avec l'association, mais on espère une petite relève. Des jeunes 

pourraient apporter leurs idées à eux et apporter un souffle nouveau, une aide en 

informatique etc....il y a mille et une façons de nous aider, alors si certains jeunes souhaitent 

nous rejoindre, nous les accueillerons et les intégrerons avec plaisir à notre joyeuse équipe. 

 

Nous leur souhaitons donc que cette année leur permettre de concrétiser ce souhait si cher 

à leur association ! 

Le Club de Tarot 

L’association a été créée il y a plus de 18 ans par des passionnés et 

elle a rejoint la fédération française de tarot. Les membres organisent 

de nombreuses compétitions et participent même aux championnats 

de France. Les lotos et brocantes du tarot Club sont régulièrement 

mises en place au sein du village afin de financer leurs projets.  
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L’association des Parents d’élèves  de 

Château-Porcien de l’Ecole Jean Dion 

Toujours aussi dynamique et généreuse, 
l’association des parents d’élèves de l’école 
primaire Jean Dion a réalisé de très nombreuses 
actions depuis la rentrée pour financer des 
projets pour le bien-être des élèves. De 
nombreux participants ont joué le jeu en 
achetant de délicieuses madeleines, des 
chocolats pour les fêtes, des boules de Noël car si 
le marché de Noël n’a pu hélas se dérouler, ce 
n’est pas cela qui a pu arrêter l’association qui 
déborde de projets. Le record de ventes de 
madeleines a été battu et ainsi grâce à 
l’investissement des bénévoles de l’association et à la participation active des parents, un 
coin détente a pu être financé pour les maternelles avec des tables et chaises ainsi qu’un jeu 
chenille dans la cour de récréation et ce, en concertation avec les besoins des équipes 
enseignantes. N’hésitez pas à venir les rejoindre au sein de leur association, les nouveaux 
bénévoles y sont les bienvenus ! 
 

Don du Sang 
Un rendez-vous à noter dans vos calendriers : le prochain don du 
sang qui aura lieu le mercredi 29 décembre à la salle Wilbault de 15 
à 20h. 

 

Quoi de neuf du côté des employés communaux ou municipaux ? 

 

M. Jérôme Lopez a intégré la commune en tant 

qu'agent de maîtrise et de Chef d’équipe des 

services communaux le 1er décembre dernier. Maire 

de sa commune de Wagnon, il a longtemps occupé un 

poste de même type et nous sommes ravis de l’accueillir 

au sein de l’équipe communale et lui souhaitons la bienvenue parmi nous. 

Nous avons également recruté Mme Alexandra Louis pour tout le nettoyage des salles et les 

remplacements utiles en cas d’arrêt maladie. 

M. Jean Pierre Couttin remplace M.Adrien Menino, qui ayant déménagé, a 

démissionné de son poste de conseiller municipal. Il intégre les commissions 

cadre de vie (personnes âgées, sensibles, services à la personne, repas des 

aînés, colis de fin d'année, club des anciens), la commission services généraux 

(fleurissement, propreté, voirie, maintenance des bâtiments et entretien 

espaces verts, maison des pèlerins), la commission Sapeurs Pompiers défense 

incendie et la commission communication (page Facebook, bulletin municipal, culture, 

tourisme). Déjà très investi dans le tissu associatif au sein du village, nous sommes heureux 

de le compter parmi nous. 
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Un cuisiniste à domicile basé à Château-Porcien pour créer la cuisine de vos 

rêves ! 

Qui ne l’a pas imaginé ? Une belle cuisine fonctionnelle avec de nombreux rangements et 

plans de travail, c’est le souhait de toutes les 

ménagères et de tous les cuisiniers !  

Du quasi sur mesure en fonction de vos 

souhaits, une optimisation de l’espace dont 

vous disposez, un grand choix de matériaux 

et de meubles, en fonction du budget que 

vous pouvez investir, eh bien c’est ce que 

vous propose Christophe, installé depuis 

2009 à son compte à Château-Porcien. 

Christophe, c’est l’histoire d’un homme dont la famille habite à Château-Porcien depuis 4 

générations, il habite d’ailleurs dans la maison que ses grands-parents avaient fait 

construire. Mais c’est surtout l’histoire d’un homme qui se 

passionne très jeune pour le bricolage et l’agencement intérieur, 

c’est donc tout naturellement qu’après avoir travaillé de 

nombreuses années en tant qu’électricien, il se tourne vers le métier 

d’installateur de cuisine, de dressing et de salle de bains puis se 

lance à son compte en 2016, profitant du savoir-faire de la franchise 

Cuisine Raison devenue aujourd’hui Raison Home. Accompagné dans 

le développement de la société par sa femme Laëtitia qui elle-même 

a créé un club d’affaires d’entrepreneurs dédié exclusivement aux 

femmes chefs d’entreprises ou gérantes, sous la licence «club 

d’affaires protéine au féminin », on sent que Christophe aime par-dessus tout son travail. 

Ce qui passionne Christophe, c’est de partir d'une feuille blanche pour créer quelque chose 

d'unique, cela signifie prendre tout le temps nécessaire pour comprendre les goûts de ses 

clients, leurs styles de vie, l'organisation de leurs familles pour créer chez eux et avec eux, le 

projet unique qui leur correspond, 

grâce à une gamme très étendue de 

meubles. 

Mais alors quelles sont les tendances 

actuelles en matière de cuisine ?  

Eh bien les cuisines ouvertes sur le séjour ont toujours le vent en poupe tout comme l’îlot 

central, le noir et bois ambiance, les ambiances campagne chic ou encore les cuisines 

bicolores. Tout cela vous a donné envie de franchir le pas et de changer votre cuisine ? 

Depuis 2016 Christophe et son associé ont mené à bien plus de 60 projets dans les Ardennes 

et en particulier dans le Rethélois et ont eu le plaisir d’installer plusieurs cuisines, dressings 

et salles de bains sur Château-Porcien, alors pourquoi pas vous ? 

Christophe sera ravi de vous rencontrer afin de vous aider à concrétiser votre rêve !  

Mise en valeur d’entreprises locales 
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Une boutique de couture créée à Château-Porcien !  

Après avoir occupé pendant 35 ans le poste de secrétaire de direction, Véronique 

décide de tout quitter pour se consacrer à sa passion depuis toujours : la couture. 

C’est ainsi qu’en octobre dernier, la boutik de Vick voit le jour.  

Comme tant d’entre nous, le confinement a obligé Véronique à rester chez elle et à 

prendre le temps de réfléchir à sa vie professionnelle. Et alors que sa machine à 

coudre était justement confinée depuis longtemps, Véronique décide de la 

déconfiner …comme quoi le confinement a eu du bon et a permis à sa machine à 

coudre de connaître une seconde vie et à Véronique de réaliser son voeu le plus 

cher : créer à partir de tissus pour donner vie à de jolis articles, utiles et 

écologiques. 

Car Véronique prône le zéro déchet ainsi que des tissus 

garantis sans produits toxiques pour le corps et l’environnement : on 

trouvera ainsi dans sa boutique des lingettes démaquillantes lavables pour 

éviter les achats de cotons à démaquiller, des sacs à vrac pour faire ses 

courses pour éviter le plastique, ou encore des filets à savons pour les 

savons solides ou encore pour ne pas perdre les bouts de savons qu’on jette 

trop souvent et qu’il suffit de glisser dedans. Et des 

idées ingénieuses comme celle-là Véronique en a 

plein la tête… 

Mais c’est surtout avec les produits bébé qu’elle a 

démarré lorsqu’elle apprend avec joie qu’elle sera 

bientôt mamie. Ni une ni deux, Véronique rivalise 

d’imagination pour créer des bavoirs joyeux et 

colorés sur le thème de Noël, des gigoteuses aux couleurs douces pour que 

les bébés s’y endorment au chaud et apaisés. Et sur demande, elle peut 

même personnaliser un article en y inscrivant le nom du futur bébé, alors 

pensez-y pour une naissance, ou même pour faire plaisir à un enfant qui 

pourra lire avec fierté son nom sur un sac ou une couverture. 

Des articles sont déjà en vente dans la boutique mais sur commande, d’autres peuvent être créés, il 

suffit de l’appeler au 06.95.62.63.14 pour en 

discuter ! Compter seulement quelques jours 

de délai pour la réalisation. Une idée pour un 

évènement, une fête de fin d’année, une 

naissance, un anniversaire ? Eh bien, vous 

trouverez sûrement votre bonheur dans la 

boutik de Vick dans laquelle les sacs à main 

côtoient les décos de table ou les doudoux 

enfants et protège carnets de santé !  

N’hésitez pas à consulter le site internet de Véronique pour découvrir ses créations et sa page 

Facebook la boutik de Vick !  

Oser tout quitter pour repartir à zéro et vivre de sa passion, c’est l’histoire de Véronique, une belle 

histoire de Noël et pour que cette histoire soit encore plus belle, il ne lui reste plus qu’à trouver ses  

clients, alors nous lui souhaitons un franc succès dans ce nouveau projet !  
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Cours d’art floral à Château-Porcien ! 

 

Décidément cette année est riche en nouveautés et c’est au 

tour de Magali de vous être maintenant présentée. Fleuriste de 

formation, Magali vous propose des ateliers floraux pour créer 

un centre de table pour Noël par exemple mais surtout pour 

passer tous ensemble un moment convivial autour des fleurs. 

Les fleurs elle a appris à les aimer en participant elle-même à 

des ateliers d’art floraux à travers lesquels elle avait le bonheur 

d’exprimer toute sa créativité. 

« A travers le choix des fleurs, de leurs couleurs, de 

leurs odeurs, l’art floral dégage une impression de détente et de bonne 

humeur ». Magalie aime recycler, bricoler, créer, alors l’art floral ne pouvait 

qu’être fait pour elle. 

Originaire de Villers-Semeuse, pendant 7 ans, Magali ouvrira son propre 

commerce de fleurs avant que la vie ne l’emmène vers d’autres horizons 

professionnels, mais sans jamais néanmoins quitter cette passion qui l’anime 

pour les fleurs, puisqu’elle continuera en parallèle à donner des cours d’art 

floral. 

Ce n’est pas pour rien si Laurent Voulzy chantait le pouvoir 

des fleurs mais assurément car on peut parfois puiser dans la 

nature et dans les fleurs le côté enivrant d’une odeur, le côté 

nostalgique d’un souvenir lié à un bouquet offert, à des 

fleurs dans un jardin qui a été le nôtre.   

« Changer les âmes, changer les cœurs grâce à des bouquets 

de fleurs », une phrase que citait aussi Laurent Voulzy dans 

sa chanson « le pouvoir des fleurs » reprise par les Kid’s 

United et à en juger par les yeux pétillants d’un enfant fier 

d’être venu avec sa mamie pour créer une jolie composition, 

par le sentiment apaisé que chaque participant trouve dans 

ces ateliers, il ne s’était pas trompé. D’ailleurs, Magali a aussi animé des ateliers floraux dans 

des maisons de retraite pour distraire les personnes âgées et elle aussi travaillé avec des 

jeunes en difficulté dans des foyers et a été agréablement surprise de constater que les 

fleurs ont un pouvoir parfois thérapeutique en laissant à un enfant autiste le droit de 

s’exprimer sans jugement, à un enfant turbulent l’obligation de se concentrer et devenir plus 

calme.  

Aujourd’hui, Magali a même le projet de d’ouvrir dans quelques 

mois sa propre boutique de fleurs à Château-Porcien, le temps pour 

elle de concrétiser ce beau projet. 
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Une poissonnerie ambulante ! 

C'est devenu le rendez-vous incontournable du mercredi matin : 

les habitués affluent sur le parking du Carrefour Contact afin 

d'acheter du poisson frais ou des 

crustacés...  

 

Le poisson et Jean Louis, c'est 

une histoire qui dure depuis très 

longtemps... 

Originaire de Boulogne sur Mer, 

le poisson n'a plus de secrets 

pour lui puisqu'il a longtemps 

exercé le métier de marin 

pêcheur avant que le médecin de 

la Marine lui annonce une 

interdiction de naviguer à la suite 

de gros problème de dos.  

 

Refusant d'abandonner cette passion qui était la sienne, l'idée germe alors de reprendre une 

tournée ambulante de vente de poissons frais dans les villages ardennais. 

Et cette tournée c'est même devenu une affaire de famille puisqu'il travaille avec son fils, sa 

belle-fille et sa femme. A travers leurs camions qui sillonnent les Ardennes, dans une 

ambiance conviviale, on pourrait se croire sur la criée et d'ailleurs le poisson en vient 

directement!  

Pendant que Jean Louis sert les «patronnes» comme il appelle les dames ou les «chefs» 

comme il appelle les hommes, les voisins et amis se rencontrent par hasard en venant 

chercher leurs poissons et discutent en prenant des nouvelles des uns 

et des autres, recréant ce lien social qui avait été durement rompu 

avec la crise sanitaire.... 

Chacun repart chez lui et sait qu'il va se régaler car, pour Jean-Louis, ce 

n'est pas faire de la quantité qui l'importe, mais de la qualité...et le 

choix est vaste : poissons et filets de poissons charnus, fruits de mer, 

moules dignes d'un restaurant, plats cuisinés à base de poissons... 

La fraîcheur est aussi au rendez-vous, puisque la plupart des poissons 

proviennent directement de Boulogne sur Mer, des poissons qu'on 

peut donc facilement congeler. Et chaque semaine, il y a une promotion différente qu'il est 

possible de recevoir par SMS ou par mail !  

Notons que cette belle idée de faire venir du poisson frais jusqu'à nous est celle de Béatrice 

du Carrefour Contact et que Jean-Louis tient à remercier. 

Alors si vous n'avez pas encore testé le succulent poisson frais de Jean-Louis, rendez-vous 

chaque mercredi matin entre 8h30 et 12h15 devant le Carrefour Contact (commande 

possible et plateau de fruits de mer à composer soi même pour les fêtes, saumon fumé et st 

jacques préparées). 
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Une boutique de produits de bien-être sur le point d'ouvrir rue des Fossés ! 

 

Rencontre avec Noémie, une élégante jeune femme 

convaincue des bienfaits de certains produits 

naturels sur la santé physique comme mentale.  

Après un bac commercial puis des études 

d'infirmière, la passion pour le commerce rattrape 

Noémie qui travaillera alors dans la grande 

distribution. Heureuse de conseiller les gens afin de 

leur trouver un produit totalement adapté à leurs 

besoins, elle se lance alors dans la vente à distance 

de produits dont elle est elle-même consommatrice. 

Forte de son succès, Noémie vient de décider 

d'ouvrir sa propre boutique à Château-Porcien dans 

le local de la rue des fossés qu’elle trouve spacieux, 

en bordure de route pour une bonne visibilité. Les 

clients trouveront dans cette caverne d'Ali baba du 

bien-être des thés aux parfums originaux (chocolat 

blanc, pommes rôties/châtaignes etc…) qu'il sera 

même possible de déguster à un prix attractif, des bougies parfumées, de l'aromathérapie 

avec une gamme étendue d'huiles essentielles, des cosmétiques, des compléments 

alimentaires, des pierres naturelles, et bijoux en pierres naturelles. 

Eh oui si Noémie a été autrefois élève infirmière, c'est parce qu'elle aime soigner les gens, et 

aujourd'hui c'est à travers des produits naturels de plus en plus tendances qu'elle s'y exerce.  

Mais avant d'acheter ses produits, Noémie est extrêmement attachée à l'éthique des 

marques avec lesquelles elle travaille. Toutes les compositions sont scrupuleusement 

étudiées pour ne garder que celles jugées les meilleures, ces marques non testées sur les 

animaux, sans ajout de produits chimiques, qui respectent la planète et l'animal, sans 

intermédiaires avec cette volonté de travailler directement avec le producteur.  

Noémie travaille avec des marques qui reversent une petite partie à 

des associations qui aident par exemple à l'éducation des jeunes filles 

dans les pays sous-développés. Une jolie idée pour se faire plaisir et 

réaliser aussi une belle action par un achat solidaire. 

On trouve même dans sa boutique une marque de produits hautement tolérés par des 

personnes atteintes d’un cancer, mise au point en partenariat avec l'Institut contre le cancer 

pour proposer des produits adaptés aux peaux fragilisées par les traitements médicaux. 

Noémie compte créer des rendez-vous personnalisés pour conseiller, des ateliers adultes sur 

le thème du stress et de la détente, des ateliers de confections de bracelets personnalisés 

avec des pierres, des ateliers dégustations de thés. Alors si tout cela vous a donné envie de 

découvrir sa boutique, sachez qu’elle devrait ouvrir ses portes très prochainement et sera 

ravie de vous accueillir, à partir de janvier du mardi au vendredi de 9h à 12h et de 14 et 18h 

et le samedi de 9 à 12h et de 14 à 17h. 

Thés, bougies, huiles 

essentielles, pierres naturelles, 

cosmétiques, bijoux, idées 

cadeaux 

Des produits 

éthiques et 

des achats 

solidaires ! 
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Mise en accessibilité de la Mairie 

La mise en accessibilité intérieure et extérieure est terminée mais aussi la mise en sécurité 

de nos enfants fréquentant le pôle scolaire. Merci aux parents de bien respecter les 

stationnements. 

4 défibrillateurs à Château-Porcien  !  

Être simple habitant ou 

intervenant témoin d'un 

malaise cardiaque et avoir 

la possibilité de pouvoir soi-

même sauver une vie, celle 

de son ami, de son voisin, d'un 

enfant, de sa grand- mère, d'une personne de passage, 

c'est ce que la mairie de Château-Porcien souhaite offrir à tous les habitants en investissant 

dans trois défibrillateurs dans le village. Le pays Rethélois en a aussi offert un. 

Trois d'entre eux sont situés dans des bâtiments et un est en libre accès à la mairie.  

 

Le défibrillateur est le seul matériel pouvant sauver une vie d'un arrêt cardiaque soudain. Si 

son utilisation est facile, le stress et la panique peuvent faire perdre ses moyens face à une 

situation angoissante, c'est pourquoi une formation sera dispensée en 2022 pour voir son 

fonctionnement dans un moment calme et donner ainsi moyen de s'en souvenir au moment 

opportun. 

Localisation : 

 PLACE DE LA MAIRIE : à droite des marches     : Pour tout public et écoles. Le seul sur 

la voie publique, il est disponible 24h/24h     (alarme) 

N°2 RUE DES PROMENADES : Salle Nicolas Wilbaut    Dans le hall d’entrée à droite     : 

Pour les utilisateurs de la salle 

N°4 RUE DES PROMENADES : Salle des sports James Champenois (à la CCPR)     : pour 

les activités de la salle 

N°3 ROUTE DE PARGNY : terrain de foot Etienne Warin Salle de réunion au terrain de 

foot  :  Pour les matchs et entrainements 

Utilisation : Les défibrillateurs sont équipés d’électrodes adultes et enfants, par défaut sont 

branchés les électrodes adultes. Les électrodes sont à usage unique, informer la mairie après 

utilisation. 

Contrôle et entretien : Ils sont suivis et entretenus par une entreprise spécialisée, avec des 

contrats. Remplacement des électrodes en fin de date de péremption, batteries, mise à jour 

de la règlementation. 

TRAVAUX 
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Fin des travaux Chemin des Vignes 

C’était l’un des chantiers importants pour notre village rendant plus agréable le chemin des 

Vignes. Deux types de circulation : de la rue des Limons à en haut du chemin des Vignes en 

double sens, ensuite en sens unique depuis la rue de la Barre vers le haut du chemin des 

Vignes. 

    

 

Travaux de la voie verte commencés  

Le halage a commencé à être décaissé à Château-Porcien afin d’entamer les travaux de la 

voie verte dont la fin des travaux sur le tronçon Asfeld Château-Porcien est prévue fin 2022. 

 

La commission fleurissement 

De jolies jardinières de fleurs ont été placées au sein du village par la 

commission fleurissement cet été. Malgré de nombreux vols et 

dégradations à déplorer dans les jardinières des ponts, nous devons 

continuer à maintenir notre deuxième fleur en améliorant la qualité 

de vie à Château-Porcien. Chacun peut 

y participer en décorant ses extérieurs 

pour en faire profiter les promeneurs. 

Vous avez la possibilité de vous 

impliquer à nos côtés, les bénévoles 

sont toujours appréciés. Faire toujours 

mieux dépend aussi de nous tous, 

habitants.  

Le raccordement à la fibre : Nombreux l'attendaient avec impatience : désormais 

chaque habitant qui le souhaite peut contacter son fournisseur avant de bénéficier de la 

fibre chez lui.  

Et afin de mieux comprendre, une réunion d'information sur la fibre et son raccordement a 

été organisée sur présentation du pass sanitaire le 27 octobre dernier à 18h30 à la salle 

Wilbault, en présence des fournisseurs d'accès internet. 
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Alors que le Covid avait empêché les précédentes 

réunions publiques extérieures et intérieures, quelle joie de constater que de nombreux 

villageois avaient répondu présents sur le parvis de la Mairie, un bonheur pour tant 

d’habitants qui avaient à cœur d’y assister physiquement. 

Et concernant l’actualité de ces six derniers mois, la cérémonie du 14 juillet dernier s’est 

déroulée sous la pluie et s’est achevée par un magnifique lâcher de ballons recyclables bleus 

blancs rouges dans le ciel, sous les yeux émerveillés des enfants regardant leurs ballons 

partir vers un horizon inconnu. 

C'est dans une atmosphère brumeuse que s'est déroulée la cérémonie du 11 novembre afin 

de rendre hommage à ceux qui ont perdu la vie pour défendre les valeurs de notre patrie. En 

présence du corps des Sapeurs pompiers, des Anciens Combattants et représentants du 

Souvenir français, de Monsieur le Maire, de conseillers municipaux, dont Mme Céline 

Articlaut, responsable des cérémonies, de Monsieur Averly, Conseiller Départemental et 

Président de la Communauté de Communes du Pays rethélois, une gerbe a été déposée aux 

pieds du monument aux 

morts.  

Afin que ceux qui sont 

tombés pour la France ne 

soient jamais oubliés, des 

jeunes enfants du village, 

collégiens et écoliers, 

accompagnés de Mme 

Surply, enseignante et 

directrice de l'école Jean 

Dion, ont lu des textes au 

cimetière et devant le 

monument aux morts.  

Lors de la minute de 

silence, une pensée a été 

demandée pour Hubert Germain, dernier compagnon de la Libération, décédé en octobre 

2021 à l’âge de 101 ans. Il a été inhumé le jour du 11 novembre au Mont Valérien, dans les 

Hauts de Seine, principal lieu d’exécution des résistants et d’otages par l’armée allemande 

durant la seconde guerre mondiale. C’était le souhait du 

Général de Gaulle que le dernier compagnon de la 

Libération soit inhumé à la crypte du Mont Valérien. 

La section des Anciens Combattants a tenu à prononcer 

un discours à l’issue de la cérémonie afin de remercier 

Léa, Anaïs, Maya, Cloë, Léa et Liam d’avoir lu un beau 

poème, mais aussi Tyron et Sarah pour avoir fait l’appel 

aux morts en compagnie de Michel Finard, Maëlys et 

COMMÉMORATIONS 
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Lily-Rose pour avoir fait l’appel aux soldats morts en Opérations extérieures et Rose et 

Céléna d’avoir lu un texte concernant le dernier compagnon de la Libération. Monsieur 

Finard a ajouté que la présence de ces jeunes prouvait l’attachement de la jeunesse de 

Château-Porcien au devoir de mémoire et a tenu à les applaudir. 

La cérémonie achevée, chacun a été invité à partager le verre de l'amitié à la salle Wilbault.  

 

 

 

La commémoration de la 

fin des combats en Algérie 

a eu lieu le 5 décembre 

devant le monument aux 

morts. La plupart de ces 

cérémonies émouvantes 

ont été retransmises sur la 

page Facebook de la 

Mairie. 

A noter que l’assemblée 

générale de l’association 

des Anciens Combattants 

s’est déroulée le 27 

octobre dernier, l’occasion 

pour Monsieur et Madame 

Finard d’exprimer leur joie de retrouver leurs adhérents après de longs mois en raison de la 

crise sanitaire, de faire le point sur toutes les manifestions organisées par l’association, de 

remercier l’OMSL, et la mairie qui leur a accordé une subvention bien utile pour leur budget 

fleurs.  

Les membres du bureau ont été réélus à l’unanimité avec comme Président M. Michel 

Finard, comme Secrétaire et Trésorière Mme Chantal Finard, comme Secrétaire et Trésorier 

adjoint M. Clément Dourlet, comme Membre du bureau M. José Bourgeois, comme Porte- 

drapeau membre du bureau M.Henry Bézu et en tant que Délégué OMSL et Membre du 

bureau M. Maurice Dutilleul.  

Lors de cette assemblée, une minute de silence a été instaurée pour les Anciens 

Combattants du département des Ardennes décédés pendant la pandémie, pour les soldats 

morts pour la  France durant l’exercice de leurs fonctions, pour M. Hubert Germain, dernier 

compagnon de la Libération et pour leurs sympathisants décédés : Mme Mauricette Hamel, 

M. Philippe Lourdeaux et M. Michel Husson. 
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Assainissement  : 

Comme vous le savez, vos habitations ou appartements sont reliés tous ou presque à un réseau 

d’assainissement commun. Ces réseaux traversent la commune et vont se jeter au lagunage se 

trouvant sur la route d’Avançon. Cela représente quelques kilomètres de tuyaux. Dans un espace 

temps de deux semaines, nous avons dû intervenir trois fois pour déboucher une partie du réseau. 

Plus une intervention de Week-end car des riverains étaient envahis de résidus nauséabonds. 

La cause majeure de ces bouchages est l’envoi dans les toilettes de toutes sortes de déchets qui 

n’ont rien à y faire (lingettes, graisses, etc…).Nous avons déjà demandé à plusieurs reprises de ne 

plus jeter quoi que ce soit dans les toilettes ou dans les regards extérieurs car au-delà des coûts 

d’interventions qui sont énormes, il y a surtout ceux qui subissent les dommages. 

NE PLUS RIEN JETER DANS VOS TOILETTES OU REGARDS EXTERIEURS. 

 

Voici un regard en amont d’un réseau bouché où l’on peut voir un amas de lingettes 

Urbanisme : 

Avant d’engager tous travaux sur votre habitation et même pour des travaux de clôture de vos 

terrains, il est nécessaire de venir les déclarer en Mairie auprès du service de l’urbanisme. 

Cimetière :  

Nous rappelons aux visiteurs du cimetière que les chiens ne sont pas admis à l’intérieur de celui-ci. 

Rappel de tri : merci de séparer végétaux et plastiques dans les poubelles adéquates mises à votre 

disposition. 

 



 
 

20 

 

 
 

A CONSERVER SUR SOI 
 *carte d'identité 
 *permis de conduire 
 *carte de sécurité sociale et carte 
de mutuelle 
 *carte de groupe sanguin 
 
 3 MOIS 
 *extrait de naissance 
 *certificat de concubinage 
 
 6 MOIS 
 *notes d’hôtels et de restaurants 
 
 1 AN 
 *certificat de ramonage 
 *chèque bancaire 
 *ordre de prélèvement 
automatique 
 *récépissé d'envoi de recommandé  
 
 2 ANS 
 *contrat de travail (après 
résiliation) 
 *quittance de prime d’assurance 
voiture 
 *facture de petits appareils 
ménagers 
 *facture d'eau 
 *facture de téléphone 
 *facture d'achat automobile 
 *mandat postal 
 *note de médecin ou dentiste 
 *versement des allocations 
familiales 
 
 4 ANS 
 *copie des déclarations d'impôt 
 *avis d'imposition 
 *relevé de banque 
 *redevance télé 
 
  
 

5 ANS 
 *arrérages de rentes et de 
pensions alimentaires 
 *justificatif de paiement des 
cotisations de sécurité sociale et URSAFF 
 *baux de location (& an après le 
départ du logement) 
 *facture EDF GDF 
 *document concernant le chômage 
 
 10 ANS 
 *tout document concernant la 
construction 
 *gros travaux ou réparations 
 *correspondance avec le syndic 
 *décompte des charges 
 *talons de chèques, relevé 
bancaire 
 
 
 30 ANS 
 *avis de remboursement d'un 
sinistre ou d'un accident corporel 
 
 JUSQU'A LA RETRAITE 
 *certificats de travail  
 *bulletin de salaires 
 
 TOUTE LA VIE 
 *contrat de mariage 
 *donation 
 *livret de famille 
 *jugement d'adoption 
 *jugement de divorce 
 *succession 
 *titre de pensions 
 *titre de propriété 
 *contrat d'assurance vie 
 *dossiers médicaux 
 *certificat de vaccination 
 *livret de caisse d’épargne 

*document concernant un accident 
de travail 
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NAISSANCES : 

      

                              TCHAWLASSOU Eden le 28 avril 2021 

                              BARRÉ Émile le 30 juin 2021 

                              RONSIN Lyam le 18 juillet 2021 

                              PRUDHOMMEAUX Sacha le 02 août 2021 

                              LARCHER Côme le 21 août 2021 

                              NORMAND JOUNIAUX Ayden le 22 août 2021 

                              DOUCHET Adam le 23 septembre 2021 

                              SOW Naby le 01 novembre 2021 

                              GELU Ethan le 15 novembre 2021 

                              KREIN VARNIER Emma le 21 novembre 2021 

                              BARBERON Gabin le 25 novembre 2021 

      

MARIAGE : 

      

                              SAMUEL Sophie et FRANÇOIS Julien le 03 juillet 2021 

 

BAPTÊME RÉPUBLICAIN : Maé HOLLENDER le 4 décembre 2021 

      

DÉCÈS : 

      

                              Guy LACROIX le 06 février 2021 

                              Christiane LEHEUTRE veuve GAUTHIER le 27 février 2021 

                              Simone MALVY veuve MALHERBE le 06 mars 2021 

                              Liliane LAVAUX veuve MAHUT le 03 mai 2021 

                              Jeannine GAMAIN veuve LEBÈGUE le 13 mai 2021 

                              Frédéric HIRSCH constaté le 16 juin 2021 

                              Roger MALHOMME le 22 août 2021 

                              Michel HUSSON le 06 octobre 2021 

                              Joël GOBERT le 11 octobre 2021 

                              Michel CROISON le 04 novembre 2021 

                              René FRANÇOIS le 13 novembre 2021 

                              Monique CHENU veuve FAVREAU le 14 novembre 2021 
 

 

 

ÉTAT CIVIL 
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C'est au début du XXème siècle qu'une gare de voyageurs et de 
marchandises est construite à Château-
Porcien.  
Prolongement de ce qu'on appelait le 
CBR, les Chemins de fer de la Banlieue 
de Reims qui allait desservir à son 
apogée 180 communes sur 400 km. Les     
chemins de fer de la Banlieue de Reims 
étaient un réseau secondaire de 
chemins de fer à voie métrique. 
 
Une voie métrique est une voie ferrée 

dont l'écartement des rails est de 1  000 mm. Elle fait partie des voies étroites. 
En France il en existe encore comme celles en Corse ou le tramway du mont Blanc.  
 
La première ligne, sera ouverte en 1896, et reliera Reims  à Ludes. 
La ligne Asfeld-Rethel est créée en 1903.    
 
Lors de la Première Guerre mondiale, le réseau fut détruit à 90% et reconstruit dans les 
années suivantes. 
 
Toutefois, le coût de la 
reconstruction du réseau, la 
hausse des dépenses et la 
réduction inexorable du trafic 
provoquent le déclin de la ligne. 
En 1929, on assiste aux 
premières suppressions de 
trains justifiées, comme ailleurs, 
par le développement des 
transports automobiles. 
Fin 1949, le trafic de voyageurs 
sur la ligne Asfeld Château qui 
passait par Château-Porcien et 
s’arrêtait dans de nombreuses 
communes cesse.  
La ligne continuera à transporter des marchandises et notamment des betteraves jusqu’en 
1961. Une date qui mettra fin à 40 ans d'existence de la ligne...la fin d’une époque pour ceux 
qui l’ont connu durant laquelle le chef de gare habitait sur place et sifflait pour annoncer le 
départ du train... 
Une époque durant laquelle ce train que certains surnommaient le vieux coucou peinait tant 
dans les montées que chacun était invité à descendre du train afin de le décharger du poids 
des voyageurs puis était autorisé à remonter ensuite en terrain plat. Un train qui a aussi 
laissé le souvenir à certains de sa lenteur extrême permettant d’attraper par la fenêtre des 
noisettes au passage. Il ne subsiste plus rien de ce train aujourd'hui... Tous les tronçons ont 
été démontés.  

Château-porcien autrefois 
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Procès-Verbal - Séance du 29 juillet 2021. 

_________ 

Rappel de la convocation des membres du Conseil Municipal     : 

 

Le Conseil Municipal se réunira dans la salle du Conseil Municipal en mairie 

le 29 juillet 2021 à 20h00. 

 

Ordre du jour 

 Procès-Verbal de la Séance du 3 mai 2021 
 Démission de M. Adrien MENINO – Installation de M. Jean-Pierre COUTTIN 
 Création d’un Poste d’Agent de Maîtrise 
 Création d’un poste de vacataire dédié à l’entretien des locaux communaux 
 Tirage au sort des jurés d’assises pour 2022 
 Questions diverses 

_______________ 

Le Conseil Municipal s’est réuni dans la salle d’honneur de la Maire le 29 juillet 2021 à 
20h00, sous la Présidence de Monsieur SIMON Didier, Maire de la Commune. 

Présents:: M. Didier SIMON, M. Pascal BALLAN, Mme Marie-Chantal CORNET, Mme Céline 

ARTICLAUT, Mme Ariane SAULNIER, M. Patrick PERESSON, Mme Monique POURU, M. Jean-

Pierre COUTTIN, Mme Françoise MAILLOT, M. Jean-Luc LEGROUX. 

Absents : M. Ghislain BRIQUET qui avait donné pouvoir à M. Pascal BALLAN, Mme Sophie 

HEDOUIN qui avait donné pouvoir à Mme Marie-Chantal CORNET, Mme Nadine BOJANEK qui 

avait donné pouvoir à M. Didier SIMON, M. Laurent PERONNET, Mme Nelly MARCHAND. 

Secrétaire de Séance     : 

Le Procès-Verbal de la séance du 3 mai 2021 est voté à l’unanimité. 

M. le Maire sollicite le Conseil Municipal afin d’ajouter une délibération à l’ordre du jour. Il 

s’agit d’une régularisation demandée par M. le Trésorier afin de l’autoriser à procéder à une 

dépense pour le cadeau de départ en retraite de MM. Baczynski et Briquet. 

Le Conseil Municipal donne son accord à l’unanimité. 

 

2021-07-01     : Installation de M. Jean-Pierre COUTTIN  

Monsieur le Maire expose à l'Assemblée que suite à la démission de M. Adrien MENINO, 

conseiller municipal, en date du 5 mai 2021. Le poste ainsi devenu vacant doit être pourvu 

par le candidat venant immédiatement après le dernier élu de la liste. 

Château-Porcien, le 
21/07/2021  
  

Le Maire,  

Didier SIMON 

CONSEILS MUNICIPAUX 
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La personne suivante, M. Jérémy TINOIS, n’ayant pas souhaité répondre favorablement, la 

personne suivante est M. Jean-Pierre COUTTIN. 

Vu le Code général des Collectivités territoriales et notamment les articles L.2121-4, R.2121-

2 et R2121-4, 

Vu le Code électoral en son article L270, 

Vu le courrier de Monsieur Adrien MENINO en date du 5 mai 2021 et réceptionné en mairie 

le 7 mai 2021 portant démission de son mandat de conseiller municipal, 

Vu le courrier de M. le Maire informant M. le Préfet des Ardennes de la démission de M. 

Adrien MENINO, 

Vu le tableau du Conseil Municipal, 

Considérant qu’aux termes de l’article L.270 du Code électoral, et sauf refus express de 

l’intéressé, le remplacement du conseiller municipal démissionnaire est assuré par « le 

candidat venant sur une liste immédiatement après le dernier élu », 

Considérant que Monsieur Jérémy TINOIS, candidat suivant sur la liste « Réussir ensemble     

» a refusé de devenir conseiller municipal, 

Considérant, par conséquent, que Monsieur Jean-Pierre COUTTIN, candidat suivant sur la 

liste «     Réussir ensemble     » a accepté de devenir conseiller municipal, 

Le Conseil municipal prend acte de la démission de M. Adrien MENINO, prend acte de 

l’installation de M. Jean-Pierre COUTTIN. 

 

2021-07-02     : CREATION D’UN POSTE PERMANENT AU GRADE D’AGENT DE MAITRISE 

Monsieur le Maire expose à l'Assemblée : 

* qu'il est nécessaire, pour les besoins du service, de créer un emploi permanent de Chef 

d’équipe des Services Techniques Communaux dans le grade d’Agent de Maîtrise à temps 

complet avec une durée hebdomadaire de travail de 35 heures.  

En effet, suite au recrutement organisé en vue de remplacer M. Baczynski, parti en retraite 

depuis le 30 juin, le candidat retenu est lauréat du concours d’Agent de Maîtrise. 

Monsieur le Maire invite le Conseil Municipal à en délibérer. 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal : 

* décide de créer un emploi permanent de Chef d’équipe des Services Techniques 

Communaux dans le grade d’Agent de Maîtrise à temps complet avec une durée 

hebdomadaire de travail de 35/35ème, à compter du 1er septembre 2021. 

* dégage les crédits correspondants. 

Vote     :Contre     : 0Abstentions     : 0 Pour     : 13 

 



 
 

25 

 

2021-07-03     : CREATION D’UN POSTE DE VACATAIRE DEDIE A L’ENTRETIEN DES LOCAUX 

COMMUNAUX 

Monsieur le Maire expose à l'Assemblée     : 

- que les collectivités locales et leurs établissements publics peuvent recruter des vacataires. 

- que trois conditions doivent être réunies     : 

 * recrutement pour un acte déterminé 

 * recrutement discontinu dans le temps et répondant à un besoin ponctuel de la 

Collectivité 

 * rémunération attachée à l’acte. 

Les locations de salles reprenant, il est nécessaire de mettre en œuvre le nettoyage avant et  

après location notamment de la Salle Wilbault. 

Il est proposé aux membres du Conseil Municipal de créer un poste de vacataires pour 

effectuer le nettoyage des locaux communaux 

Il est proposé aux membres du Conseil Municipal de rémunérer ce vacataire sur la base du 

montant horaire du SMIC soit 10,25 € brut/heure. 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal  

DECIDE 

1- D’autoriser M. le Maire à recruter un vacataire à compter du 1er août 2021 pour 
l’entretien des locaux communaux 

2-      De fixer la rémunération de chaque vacation sur la base du montant horaire SMIC 
en vigueur soit 10,25 € brut 

3- D’inscrire les crédits nécessaires au budget 
4- De donner pouvoir à M. le Maire pour signer les documents afférents à cette 

décision. 
5-  

Vote     : Contre     : 0 Abstentions     : 0  Pour     : 13 

2021-07-04     : JURES D’ASSISES 2022 – TIRAGE AU SORT 

La liste des jurés d’assises est élaborée chaque année. L’arrêté préfectoral relatif à la 

formation du jury d’assises définit le nombre des jurés, réparti proportionnellement au 

tableau officiel de la population. Château-Porcien ayant une population supérieure à 1300 

habitants, elle doit désigner 1 juré. 

A partir de la liste électorale est tiré un nombre de noms triple de celui fixé par l’arrêté 

préfectoral. Doivent être retenues les personnes qui auront au moins 23 ans : 

Mme DERVIN Cécile – 17, Rue des Fossés 08360 CHATEAU-PORCIEN 

Mme LEFOUR Océane – 4, Rue des Renardières 08360 CHATEAU-PORCIEN 

Mme NOEL épouse LETOWSKI Marie-Madeleine – 7, Allée des Craies 08360 CHATEAU-

PORCIEN  
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Vote     : Contre     : 0 Abstentions     : 0 Pour     : 13 

 

2021-07-05     : Autorisation de dépense pour cadeaux de départ en retraite de MM. 

Fabrice BACZYNSKI et Hubert BRIQUET 

M. le Maire expose qu’il souhaite, à l’occasion du départ en retraite de M. Fabrice 

BACZYNSKI et Hubert BRIQUET, offrir à chacun un ordinateur portable. 

Il présente un devis de la Société INFORMATIQ’DISCOUNT pour un montant total de 1      

239,96 € pour deux ordinateurs portables et deux sacoches de transport. 

Il solliciter l’autorisation du Conseil Municipal pour procéder à cette dépense qui sera 

imputée au compte 6232 «     Fêtes et Cérémonies     » du Budget Général de la Commune. 

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, 

DECIDE  

D’autoriser M. le Maire à procéder à l’acquisition de deux ordinateurs et deux sacoches pour 

un montant de 1     239.96 € auprès de la Société INFORMATIQ’DISCOUNT     ; 

D’autoriser la dépense au compte 6232 «Fêtes et Cérémonies» du Budget général de la 

Commune. 

Vote     :  Contre     : 0 Abstentions     : 0   Pour     : 13 

 

QUESTIONS DIVERSES     : 

Présentation du projet professionnel de M. Plistat     : 

Descriptif du projet de culture 

M. Plistat sollicite la location de parcelles. 

Nous disposons de terrains sur le lieu-dit « Chapelle des neiges ». Nous avons aussi en cours 

des acquisitions de terrains. 

Il s’agit ici d’un accord de principe en vue de la location de ces parcelles. 

Demande d’installation de bancs au terrain Multisports 

 

Football     : 

Problème lié à la présence d’eau et d’herbe sur le terrain 

Une réunion est prévue avec les dirigeants. L’achat d’un tracteur-tondeuse est envisagé afin 

de laisser le club de Football s’occuper du terrain d’honneur. 

Pour garantir le maintien en bon état de ce tracteur-tondeuse, envisager un contrat de mise 

à disposition stipulant l’usage unique pour le terrain de football et nommer une personne 

responsable et prévoir l’aspect « assurance » en cas d’accident. 
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Travaux de la Falaise : les travaux sont terminés et le dossier subventions est en Sous-

Préfecture. Le total des subventions est à 200 € près au montant attendu. 

 

Travaux Chemin des Vignes : Sont en bonne voie. Les candélabres sont en place. Des 

branchements d’eau et d’assainissement, téléphone et électriques ont été mis en place sur 

certains terrains. 

 

Travaux d’aménagement du Parvis sur l’arrière de la mairie : la consultation est lancée. Une 

réunion de la CAO sera programmée pour examiner les offres.  

 

Réparation des bornes incendie : Le devis demandé fait apparaître un montant d’environ 18  

000 € de réparation. Un dossier a été transmis en Sous-Préfecture afin de solliciter une 

subvention. 

 

Sentier d’interprétation : Juniville et Asfeld ont été servis et disposent d’un sentier 

d’interprétation. Château-Porcien devait aussi en être bénéficiaire. Aucune réponse n’est 

apportée sur un délai. 

 

Inondations : Les Pompiers, les Gendarmes et M. le Maire ont relayé au maximum l’alerte du 

risque d’inondation. M. le Maire a écrit aux pompiers pour les remercier de leur intervention 

toute la nuit.  

 

Y aura-t-il des travaux pour éviter les coulées de boues ? 

Une réunion est programmée avec la Chambre d’Agriculture 

Certaines cultures ne devraient pas être sur ces terres, à ces endroits-là. 

Demande s’il est possible de créer une place de parking « Handicapé » devant l’église. 

 

Logements : Seuls 3 logements Habitat 08 sont disponibles. 1 au n°30bis Rue de la 

Sommevue et 2 au n°71 Rue de la Sommevue. 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 22h00 
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